



Educación Artística

Quinto grado

Lección 7 La arquitectura nos habla

Aquí aprenderás a reconocer diferentes tipos de espacios en relación con su función.

Lo que conozco

¿Qué construcciones encontraste en el recorrido por el lugar donde vives?, ¿qué actividades se llevan a cabo en esos espacios?, ¿qué objetos piensas que hay dentro de ellos?

El ser humano al convertirse en sedentario y descubrir que las plantas podían ser cultivadas, desarrolló la agricultura. Al intercambiar cosas, con gente de otras aldeas, surgió el comercio. Con el desarrollo de la agricultura y el comercio algunos poblados comenzaron a crecer. Al pasar de aldeas a pueblos y de pueblos a ciudades, las construcciones cambiaron sus características espaciales.

Un dato interesante

Luis Barragán Morfín (1902-1988) fue uno de los arquitectos mexicanos más importantes del siglo xx. La casa-estudio Luis Barragán, que se encuentra en la Ciudad de México, es una de sus obras más importantes.





Luis Barragán Morfín (1902-1988), Casa Luis Barragán, 1948, Tacubaya, Ciudad de México.

Tu hogar es un espacio habitacional, no importa si es una casa o un edificio, tiene una función muy importante: protegerte del frío, la lluvia o el calor.

Tanto un hospital como una fábrica, un museo o tu escuela, tienen una función específica. En ellos se congrega gente para trabajar, estudiar, curarse o aprender cosas nuevas.

Existen muchos tipos de construcciones. En tu recorrido seguramente lo comprobaste. Recuerda las que llamaron más tu atención, ¿qué te resultó más atractivo?

¿Crees que alguna de las construcciones que conoces se puede considerar como artística?

Compartan la información que recopilaron sobre las construcciones del

lugar donde viven, recuerden sus características y funciones.

Entre todos, a partir de lo aprendido sobre el espacio, van a esbozar una pequeña ciudad con la información que han traído. Deben organizarse para realizar esta tarea en conjunto, intentando que su ciudad tenga la mayor cantidad de construcciones, con formas y funciones diferentes.

En esta lección, la actividad es hacer solamente un boceto o croquis que muestre claramente el nuevo espacio que construirán. En el próximo bloque, lo edificarán con materiales de reúso.

Antes de construir, los arquitectos representan las formas del espacio en planos. Éstos se convierten después en guías para la construcción física del proyecto.



En equipo elaboren su boceto o croquis que serán como los planos de los arquitectos y los usarán en el siguiente bloque para la construcción de su ciudad.

Pónganse de acuerdo acerca de los materiales que usarán para construir su ciudad. ¿Qué parecido tendrá con el lugar donde viven?



Para la siguiente clase...

Necesitarás realizar una investigación sobre la danza y el cine. Investiga qué películas tienen por tema principal la danza, o cuáles muestran algún baile. Pueden ser escenas cotidianas: un salón de baile, una fiesta, un baile folclórico, entre otras. También deberás traer cosas que puedas usar como vestuario, la música que te guste y un reproductor de sonido para el grupo.

